

Informaciones de anoche

LOS DEPARTES EN CATALUÑA

La marcha del Campeonato

Se han jugado hoy los partidos correspondientes al tercer día del campeonato y es ya interesante un breve examen de la marcha del torneo futbolístico.

Y, como estimamos que el examen llegará a ser al público analizando la situación de los «Clubs», a ello vamos.

«Barcelona F. C.»—Ha jugado dos partidos, perdiendo en uno—contra el «Sabadell»—y ganando en otro—contra el «Avenç»—. El que debía de haber jugado contra la «Unión Sportiva», de Sans, se suspendió por lluvia.

Claro está que el «club» campeón sigue siendo el favorito, pero su actuación no es lo brillante que fue en el año anterior. Inconscientemente la falta de Zamora, de Pina y de Sancho le ha hecho mala, y esto parece repercutir en la línea delantero, que, aunque es la misma del año anterior, no encuentra en los medios el apoyo que antes encontraba.

Por otro lado sigue influyendo en el ánimo de los «barcelonistas», aunque otra cosa se crea o se diga, la derrota sufrida en Sabadell. No ha bastado para reanimar ni el brillante triunfo obtenido en Zaragoza jugando contra el «Madrid F. C.», ni la victoria de hoy contra el «Avenç», porque, y esto lo saben los «barcelonistas», ninguno de los dos equipos derrotados, en la forma en que hoy están, pueden inquietar al «Barcelona» seriamente.

Los campeones tienen que dar por vencidos a los equipos restantes, hasta aún con un enemigo regional, duro, el «Europa», y si venacen, y esto es lo probable... ¿venceñan en las semifinales y en la final?

La cosa es más que problemática. Zamora, seora de, y luego Sancho y Pina, como se está viendo, le hacen gran falta. «Europa».—El equipo de este club ha jugado dos partidos; uno contra el «Sabadell» y otro contra el «U. S. de Sans», y en los dos ha resultado triunfador, aunque en el primero por la forma en que se desarrolló el juego, hubiera de haber perdido.

Ha seguido este club, segundo en el campeonato regional del año pasado, la misma marcha del «Barcelona». Por su campo han desfilar numerosos equipos nacionales y extranjeros, y ese entrenamiento continuo le hace estar muy en forma. Quizá en el equipo no hay fenómenos, pero el conjunto es muy bueno; el once está muy combinado; hay entusiasmos, repetimos, para el campeón de la región, y podría ser que de España es un campeón serio.

«U. S. de España».—Aunque alrededor del equipo de este club todo son conjeturas, algo se puede decir de él.

En la primera vuelta jugará sin los «camerones» que han de fortalecer el once (Zamora, Peña, Sanjaun y Spencer); en la segunda se dice que jugarán algunos (Spencer y Sanjaun).

Su primer partido contra el «Avenç», lo perdió; en el segundo contra el «Sabadell» (vencedor del «Barcelona»), lo empató. (S. P. de las «fut-bells»)

La opinión general, era, visto el resultado del primer partido, la de que si el equipo no se reforzaba, le había de estar gran trabajo conservar su puesto, el último desde luego, en el grupo A. Lo ocurrido jugando contra el «Sabadell», con el mismo once que puso contra el «Avenç», aunque cambiando de puesto a algunos jugadores, desorienta un tanto. De todas maneras, sin el once completo, todos los fenómenos incluidos, no puede inquietar al «Barcelona» ni al «Europa».

El refuerzo sus líneas con Spencer y Sanjaun será un enemigo serio para el «Avenç» y el «Sans» y hasta puede que para el «Sabadell», para nada más.

«U. S. de Sabadell».—El equipo de este club, y esto nadie lo discute, cuenta con excelentes elementos y está muy en forma. Venció, jugando en Sabadell, al «Barcelona», y contra el «Europa», aunque perdió, estuvo a punto de ganar. La derrota se achaca a que Estruch, lesionado, tuvo que retirarse de la puerta. Hoy ha empatado en el campo del «España» y jugando con este equipo.

El resultado ha sorprendido a la opinión futbolística, pero ahora no puede achacarse a la falta de Estruch, ya que Tena, que jugó en su lugar, ha hecho lo más que podía hacer queriendo no dejar pasar ningún balón de los muchos que le ha tirado.

Con, como decimos, más arriba, las sorpresas del fútbol. Falta que jueguen con los sabadellenses, y en su campo, en la segunda vuelta, al «Europa» y el «España». ¡Ya veremos cómo les va!

Nuestra opinión, modestísima, es que los muchachos del «Sabadell» han de hacer un papel brillantísimo en este campeonato y que sus enemigos de cuidado para todos los clubs.

«U. S. de Sans».—Ha jugado los partidos. Uno contra el «Avenç», venció, y otro contra el «Europa», resultando vencedor. El que había de jugar contra el «Barcelona» se suspendió por lluvia.

El equipo está entrenado y entre sus jugadores, notabilísimos algunos, y sus partidarios (toda la barriada de Sans) hay mucho entusiasmo.

Desde luego no hará un papel destacado, pero—nos figuramos que ellos ya cuentan con ello—no pueden por ahora aspirar al primer ni al segundo puesto.

«Avenç».—Casi todo el dicho respecto a los del Sans puede aplicarse a los del Avenç.

«Sanarón».—En honor a la verdad hay que decir que tenían al público que era el de su campo a favor, —al «Español» y al «Barcelona» como estaba previsto, con el «Barcelona» y el «U. S. de Sans».

En el equipo hay valiosos elementos y el conjunto es suvenir al de muchos clubs de primera, de fuera de Cataluña, pero contra sus paisanos, se han de conformar con no hacer un mal papel.

Y nosotros así lo esperamos.

Una circular del gobernador acerca de la venta de abonos

Siendo las materias fertilizantes uno de los factores que contribuyen con su uso a incrementar la producción agrícola, base primordial de la riqueza nacional, y atento siempre este gobierno civil a defender los intereses de la clase agricultora, que por desconocimiento de las leyes es tan fácilmente engañada, me creo en el deber de recordarle los derechos que confiere el Real decreto de 14 de noviembre de 1919 respecto a la comprobación en riqueza de los abonos que adquieren para su empleo, en la que interviene el Gobierno de S. M. por intermedio del personal agrónomo de la provincia.

Por otra parte, este gobierno civil en su circular número 1.655 del B. O. de fecha 5 de mayo del corriente año, referente a la venta de abonos, llamaba la atención a todos cuantos se dedican al comercio de los mismos, sean fabricantes, depositarios, comisionistas, etc., etc., sobre la obligación de inscribirse en el Registro que con tal objeto lleva la Jefatura de la sección agrónoma nacional, la cual expide el oportuno certificado, sin cuyo requisito nadie puede expendir materias fertilizantes para la agricultura, y que a fin de dar cumplimiento a la citada disposición legal, garantizando de mejor modo los intereses de los agricultores al propio tiempo que de los fabricantes y vendedores de abonos, se dispuso que por las fuerzas de la guardia civil a las personas de este gobierno se exigiera a toda persona que se dedicara a la venta de los mismos la presentación del referido certificado.

A pesar de esta circular, tengo conocimiento de que son muchas las personas que se dedican a vender materias fertilizantes para la agricultura, sin haber cumplido las prescripciones citadas, y en cuanto a los labradores en general, por desgracia, son pocos los que recurren al control, que para seguridad de sus compras y poder tener derecho a futuras reclamaciones, se han acogido al autódico Real decreto de 11 de noviembre de 1919.

Teniendo esto en cuenta y creyendo interpretar el sentir de la clase agricultora, desde este diario oficial dirijo un ruego a todos los agricultores a fin de que, ayudándose en la labor que me propongo realizar, a todas luces beneficiosa para ellos, procuren dar conocimiento, bien a este gobierno civil, bien a la Jefatura de la Sección Agrónoma (calle de la Madefa, Alta, número 6), de las personas o entidades de quienes adquieran sus abonos.

En cuanto a los fabricantes, comisionistas, vendedores, y, en general, cualquier persona que se dedique al comercio de materias fertilizantes y que no esté inscrita en el registro ya citado, se les concede un plazo de quince días a contar desde la fecha de la publicación de esta circular, bien entendido que estoy dispuesto, pasado este plazo, a exigirles las responsabilidades que hayan incurrido, impidiéndoles, desde luego, la venta de la citada mercancía a los que me sean denunciados y puestos a mi disposición por la guardia civil.

Córdoba, 27 de octubre de 1922.—El gobernador civil, Luis Grande Baudesson.

La Sociedad Arqueológica

Se ha reunido la Sociedad Arqueológica y Excursiones, adoptando los acuerdos siguientes:

Dedicar un número del «Boletín» de la Sociedad a la memoria del esclarecido escritor don Rafael Ramírez Arellano, y efectuar en el mes de noviembre próximo la nueva serie de expediciones a los pueblos de la provincia.

Luego el señor Alcalá Zamora informó acerca de los proyectos que ha de presentar al Congreso Internacional de Arqueología, que se celebrará en Sevilla.

Se reemplazará por pavimento de hormigón el actual de la carretera de Sevilla a Córdoba y parte de la de Granada, así como el camino del Brillante y el de Trasierra, arreglándose los pretilos del «Balcón del Mundo».

También se establecerá esta clase de pavimentación en la Ronda de Iruya, en el tramo que corresponde a la Mezquita, variándose algo los actuales emplazamientos del «Frente» y Puerta del Puente.

Por los pueblos

Al dueño de la finca El Bañuelo, del término de esta capital, ha aparecido una caballería sin dueño, la cual quedó depositada en la expresada finca o disposición del alcalde de esta capital.

Por parte de ballotas

Al juzgado municipal de Benaméjil, han sido denunciados los vecinos de dicho pueblo Jesús Aguilar Nájera, Manuel Gómez Ortigosa y Juan Pedrosa Linares, a los que sorprendió hurtando ballotas, interviniéndoles media fanega de dicho fruto.

Sustracción de leña

La benemérita de Zuherra sorprendió a los vecinos de Iruya Manuel Mollina Cañeta, José Peña Pulido, José Galeote Pulido y Andrés Pulido López, en ocasión de haber sustraído cinco cargas de leña en el sitio llamado Mojón del Frío.

Dichos sujetos, con la leña que les fue intervenida, fueron puestos a disposición del juzgado.

Traslado de presos

Se ha dispuesto que el recluso en el cárcel de Posadas José Murillo Expósito, sea conducido a la de Sevilla a disposición del presidente de aquella Audiencia.

También se ha dispuesto el traslado de la cárcel de Benaméjil a la de Córdoba, a los señores Rufino González y Francisco Aguilera Guterro, y de Posadas a Córdoba, de José Izquierdo Gallardo y de Miguel Hernández Salas, de Córdoba al Puerto de Santa María.

Señor alcalde mayor... De aquí y de allá

Este verano se lamentaban los vecinos del Campo de la Merced de que por falta de riegos había gran cantidad de polvo en aquellos lugares, que hacía imposible, a veces, la respiración.

Ahora se quejan de que hay mucho fango, y que no es posible salir de los vivendados.

Influencias climatológicas que no puede remediar el Ayuntamiento, pero que nosotros cumplimos con trasladarlo al señor Barrios Rejano para que vea la forma de quitar el barro por medio de los obreros municipales.

Desde luego entendemos que el barro se quitará cuando escape, del mismo modo que el polvo se extinguió cuando hubo terminado el verano.

De nuevo tenemos que hablar de la plaza de Abastos, porque a pesar de nuestras reiteradas denuncias, las bestias continúan dificultando el tránsito público, y no hay manera de hacer que circulen los gitanos y preñeros que allí se estacionan.

Nos está pareciendo que el señor Barrios Rejano va a tener que dictar un orden sobre circulación tan eutrapélica y vistosa como la publicada por nosotros hace algunos días de su colega el madrileño.

Los vecinos de varias casas continúan visitando nuestra redacción para protestar de las malas pulgas que tienen los caseros de sus respectivos mesones.

Pero, señor, no habrá un remedio contra los caseros. Desde luego, hay que ir pensando en hacer algún específico anticaseril que termine con los enfados frecuentes de los caseros.

Sección de Primera enseñanza

Ampliación de estudios

Han solicitado tomar parte en el curso de ampliación de estudios que organiza el Museo Pedagógico, el maestro de Hornachuelos don José Serrano García, y los del Carpio don Valle Rodríguez y don Francisco Carrillo Muñoz.

Poseiones

Se han posesionado de su cargo, el maestro de Doña Mencía, don Angel Torres Aguilar, y el de la tercera escuela de Bujalance, don Francisco Palma Costa.

Academia de Ciencias Médicas

En la sesión celebrada el pasado jueves por esta corporación, comenzó el doctor Luque Morata, a desarrollar su ponencia acerca de «Indicaciones terapéuticas de las úlceras gástricas y duodenales».

Comenzó exponiendo la finalidad de las ponencias que han de constituir el trabajo del curso. Cuestiones todas aún no resueltas por la ciencia, hállese de continuo sometidas al vaivén que la apreciación de los distintos autores y prácticos les imprimen; el médico véase en ocasiones en serias dudas para resolver determinados problemas por falta de un medio de código a que ajustarse, y esto es lo que se pretende, establecer a manera de conclusiones que sean norma en aquellos casos, por consenso general y que al final han de servir para echar los cimientos de la Escuela de Medicina cordobesa.

Expone las conclusiones que somete a la deliberación y discusión de los académicos: 1.º Las úlceras gástricas y duodenales son muy frecuentes en nuestra región. El 95 por 100 de los enfermos con síndrome hiperclostrídico son ulcerozos. 2.º El diagnóstico de las úlceras gástricas y duodenales exige la exploración cuidadosa y detenida, por medio de interrogatorio, la exploración clínica, los análisis del jugo gástrico y de las heces fecales y el reconocimiento radiológico. 3.º Las úlceras agudas, subagudas y recidivantes, se curan el 80 por 100 de las veces, con tratamiento higiénico y médico. 4.º Las úlceras perforantes y penetrantes exigen siempre el tratamiento quirúrgico. 5.º Teórica y científicamente, el tratamiento de la úlcera crónica es la resección de estómago; práctica y humanamente, es la gastroenterostomosis, que en la úlcera pilórica y yustapilórica, con síndrome de estenosis pilórica da un resultado excelente, el 30 por 100 de las veces. 6.º El círculo vicioso, la úlcera péptica y gástrica y renal, son complicaciones raras, si la gastroenterostomosis se practica bien. 7.º En las úlceras de localización distanciada de piloro y cardias, es necesaria la resección gástrica para la curación. 8.º Las perforaciones, los encistesos parigástricos, la degeneración cancerosa y la estenosis del piloro, no tienen otro tratamiento que el quirúrgico.

El ilustre director de la Academia, con bella sencillez, habiéndose en científico, con la seguridad del dominio de su ciencia, poseedor de un extraordinario bagaje práctico, demostrando vastísimamente la más moderna literatura médica a este respecto, se reveló una vez más como acabado maestro; no fue la suya una disertación, fue una lección de altas vuelos que supo aprovechar a todos. Hizo un hermoso estudio comparativo de las encontradas interpretaciones del quimismo gástrico; analizó con profundo saber la sintomatología de la hiperclostridia y de la hiperacidez, haciendo un saqueo paralelo a mostrioso de la verdad de su primera conclusión. Hizo con maestría pinceladas los elementos necesarios para un perfecto diagnóstico, estudiando concienzuda y subsimemente el valor real de cada uno de estos, y terminó, dejando la continuación del desarrollo de su ponencia para la sesión próxima, exhortando a todos a que aporten sus conocimientos a la que, siendo obra de todos, será para bien general.

La obra del doctor Luque fue una verdadera fricción de cátedra.

LA VOZ es el periódico de mayor circulación de Córdoba y su región. Invítamos a nuestros lectores y suscritores a presenciar nuestras grandes tiradas.

Señor alcalde mayor... De aquí y de allá

Con la aprobación del delegado apostólico, el Patriarca de las Indias Oribe, y de los arzobispos de Bamby, Catefía y Damas, el Congreso católico de la India va a reunirse en la antigua ciudad de Goa durante los últimos días de diciembre de este año.

Se había propuesto convocar el Congreso en Calcuta; pero a causa de las celebraciones del Centenario de la canonización de San Francisco Javier y la exposición pública del cuerpo del Santo en la Catedral de Goa, se decidió cambiar el lugar de reunión.

El programa es muy extenso; no tratará directamente de materias eclesiásticas y religiosas, sino que se interesará por el mejoramiento del bienestar civil, social y económico de los católicos de la India, Birmania y Ceylán.

En este plan general se discutirán un gran número de asuntos, muchos de ellos de interés local, y habrá tres materias para discusión que tienen mayor interés, a saber:

Primero. El establecimiento de una escuela apostólica en cada diócesis sostenida por los seglares.

Segundo. El patrocinio de las hermandades de monjas indígenas de la India; y

Tercero. Organización de la Prensa católica en la India en inglés y en idiomas del país.

La muerte de un famoso cantor

El señor Santley, uno de los famosos cantores del mundo, ha muerto en su casa, en Londres, a los ochenta y ocho años. El fallecido, que hizo sus estudios de música en Italia con el maestro Caetano Nava, empezó su vida pública de cantor en la ópera en Pavia, y en 1858 obtuvo su primer triunfo.

En 1880, cuando había llegado al colmo de su fama, abrazó la religión católica, no solo durante los días de su carrera, sino que era hijo fiel de la Iglesia, sino que siempre prestaba sin reserva sus grandes dotes artísticos al servicio de la Iglesia en todas las obras de caridad. En el año 1887 el Papa León XIII le hizo conde de la Orden de San Gregorio, y en 1907, jubileo de su estremo, recibió las felicitaciones y la bendición de Pío X.

Poco antes de su fallecimiento, el señor Charles Santley recibió el privilegio especial de la bendición de Pío XI, y casi las últimas palabras que pronunció en su lecho de muerte fueron: «Muera fortalecido por las gracias de la Santa Iglesia Católica».

El señor Charles Santley se casó dos veces. Su primera esposa, que murió en 1852, era descendiente lateral del marqués inglés el venerable Juan Kemble.

Tribunales

Juicio por jurados

Sección primera.—Esta Sala verá el caso instruido contra José Díaz Crespo, procesado por este juzgado por el delito de hurto. La defensa estará a cargo del abogado señor Velasco.

La misma Sala conocerá la causa instruida contra Nicolás Pantoja Almagro, procesado por el juzgado de La Rambla por estupro. Lo defenderá el abogado señor Altamirano.

Sección segunda.—Esta sección conocerá la causa instruida contra Juan Pacheco López y otro, procesados por el juzgado de Aguilar por robo. La defensa está a cargo de los abogados señores Cruz, Ceballos y Ruiz del Peral.

Sentencia

La sección primera ha dictado sentencia absolutoria a favor de Francisco Jeremías Jorge, procesado por el juzgado de Hinojosa, por lesiones.

LOCALES

Ha fallecido en esta capital nuestro estimado amigo don Rafael Salinas González, persona que por sus excelentes dotes, gozaba de la general estimación. El funeral por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana a las cuatro de la tarde en la iglesia parroquial de San José (Campo de la Verdad). A su desconsolada familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Llegó de Villa del Río, nuestro amigo don Sebastián Criado, diputado provincial. El soldado Pedro Barcia, del regimiento de San Fernando número 11, primer batallón, cuarta compañía, de guarnición en Méllida, desea tener madrina de guerra. Queda concluido.

En el expreso de anoche pasó por Córdoba el general de división señor marqués de Cavalcanti, acompañado de su ayudante. Prácedente de Madrid, llegó ayer a Córdoba nuestro querido amigo el culto catedrático don Antonio Jaén Alarcón.

De Pueblonuevo del Terrible llegaron el alcalde don Francisco Pina Díaz y don Alfonso Aparicio Rio, secretario de aquel Ayuntamiento, y queridos amigos nuestros.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a nuestro querido amigo don Francisco Perdiguer, correspondiente de LA VOZ en Bernabé Nájera.

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento de echos del Matorero, 1.142 pesetas 17 céntimos; por el arbitrio sobre carnes, 2.471,41; por varios arbitrios municipales, 703,65; por el de matadero, 249,53; por el de bebidas, 91,50; por edificaciones personales, 406,48; y por reparto miento general, 71,92.

Han sido confirmados en el cargo de correspondientes de LA VOZ en Buena nuestros queridos amigos don Manuel Cabillo y don Ezequiel Fernández Bautista.

Ha sido pedida a la mano de la simpática señorita Concepción López Crespo para el apreciable joven don Manuel Fernández Rodríguez, ajustador de los talleres de la compañía de ferrocarriles andaluces. La boda tendrá lugar en breve.

El cabildo próximo

Orden del día para la sesión del día 31 de octubre.

Acta de la anterior. Expediente relativo a la exacción en el presente año económico del arbitrio sobre «Carnes y circoles de recreo».

Formado por la sección de arbitrios para el ejercicio de 1923, sobre el expediente de arbitrio de la subasta celebrada para contratar la confección de uniformes de gobierno con destino a los individuos de la guardia municipal.

Informes de la comisión de Instrucción pública relativo a la prórroga de arrendamientos de las casas escuelas número 4 de la calle de San Basilio y número 6 de la calle de Oso.

Informe de la comisión de Beneficencia proponiendo el nombramiento de Salud Mellado para sirviente del dispensario municipal Gota de Leche.

Proyecto y pliegos de condiciones para contratar las obras de reconstrucción del muro de Poniente de la explanada del Triunfo.

Instancia de don Benito Grande, Barroto solicitando abrir dos huecos en la fachada de su casa número 6 calle Palomares.

Instancia de los señores Córdoba y Compañía solicitando construir un edificio de nueva planta, para almacenes, en un solar que su propiedad en la calle Reyes Católicos, con fachada también a la plaza de González de Horta.

Instancia de la Sociedad Anónima «Antebús de Córdoba» solicitando construir un edificio de nueva planta para oficinas y cocheros en la Ronda de la Fuensanta.

Instancia de don Benito Grande Barroto solicitando reformar y ampliar con un segundo piso la casa de su propiedad número 1, plaza del Escudo.

Instancia de don Antonio Romero Navas solicitando por sí y a nombre de don Pedro Barrios Ruiz, acometer los desagües de las casas números 9 y 13, calle Barco de Monte, a la alcantarilla general de esta vía.

Instancias de doña Carmen Delgado, viuda de Barro, y don Pascual de Miguel y Compañía solicitando se les conceda el depósito de tocinos.

Instancia de don José Huertas González solicitando se le facilite alguna cantidad para reedificar la casa que obra en el sitio conocido por «Fuente de los Picorros», la cual se halló causando la muerte a uno de sus hijos.

Instancia de don Antonio Pavón González solicitando se le conceda un braguero para la contención de la hernia que padece. Extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo. Ayuntamiento en las sesiones celebradas durante el pasado mes de Mayo.

Decreto de la alcaldía nombrando al señor Pina Díaz, a la manzana de cerdos en el corriente año.

Cuenta de director de la casa de seguridad de los gastos generales del establecimiento en agosto último.

Cuenta de don Antonio Fuentes por medicinas facilitadas a enfermos pobres, en el segundo trimestre del corriente año.

Cuenta de don Pedro García, por el suministro de leche para el dispensario municipal La Gota de Leche en la primera quincena del corriente mes.

Dos cuentas del señor arquitecto titular de las indemnizaciones correspondientes a dos obreros lesionados.

Ocho cuentas de gastos de la comisión de Beneficencia; dos de la de Fomento y una de la de Instrucción pública, informadas favorablemente.

Sucesos y denuncias

Don José Cortés Fortunes, de 56 años y habitante en la plaza de la Carretera 19 y 21, ha presentado denuncia contra la dueña de una casa de tenencia de la calle Alonso de Torres 22, por negarse a devolverle 20 pesetas de un billete de 100 que aquel le dio para que se lo cambiase.

Per malos tratos

El guardia de Seguridad Cecilio Melillo ha denunciado a la casa de la calle número 49 de la plaza de la Lagunita, Concepción Muñoz, por maltratar a la mujer del denunciante, Magdalena Moreno Melillo.

En la Comisaría de Vigilancia ha presentado denuncia don Manuel Lastra Muñoz contra José y Pedro González, Calvo, otros dos apellidados López Villarreal y Barrota Torres y otro llamado José Ortiz por insultar a la esposa de aquel.

Desde Pueblonuevo del Terrible

B. L. M.—Don Juan de Dios Cortés me remite un atento B. L. M. en el que me ofrece la nueva sociedad denominada «Círculo Juventud Recreativa», recientemente constituida en ésta y de la cual es presidente el dicho señor.

Agradecemos la atención del señor Cortés y deseamos a la nueva sociedad grandes triunfos y próspera vida.

De deportes.—La dirección de la revista «Pro Cultura» nos comunica que el próximo domingo día 29, nombrará un equipo especial que marchará a Córdoba para presenciar el partido de fútbol que se celebrará en la capital entre los equipos de la sociedad «Córdoba Sporting Club» y «Sporting F. C.» de esta ciudad.

Los que llegan.—Hemos saludado a nuestro particular amigo don Ramón Ménez Bontellier, ex doctor en medicina, que en este capital al doctor en medicina don Francisco Fernández de Cabeza de Buey.

Petición de mano.—Ha sido pedida la mano de la gentil y bella señorita Anita Horta para nuestro hijo y buen amigo el señor Fernández Seoane por el padre del referido, don Francisco Fernández, médico de Cabeza de Buey.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos. La boda se celebrará en breve en Piracheta.

El cabildo próximo

Orden del día para la sesión del día 31 de octubre.

Acta de la anterior. Expediente relativo a la exacción en el presente año económico del arbitrio sobre «Carnes y circoles de recreo».

Formado por la sección de arbitrios para el ejercicio de 1923, sobre el expediente de arbitrio de la subasta celebrada para contratar la confección de uniformes de gobierno con destino a los individuos de la guardia municipal.

Informes de la comisión de Instrucción pública relativo a la prórroga de arrendamientos de las casas escuelas número 4 de la calle de San Basilio y número 6 de la calle de Oso.

Informe de la comisión de Beneficencia proponiendo el nombramiento de Salud Mellado para sirviente del dispensario municipal Gota de Leche.

Proyecto y pliegos de condiciones para contratar las obras de reconstrucción del muro de Poniente de la explanada del Triunfo.

Instancia de don Benito Grande, Barroto solicitando abrir dos huecos en la fachada de su casa número 6 calle Palomares.

Instancia de los señores Córdoba y Compañía solicitando construir un edificio de nueva planta, para almacenes, en un solar que su propiedad en la calle Reyes Católicos, con fachada también a la plaza de González de Horta.

Instancia de la Sociedad Anónima «Antebús de Córdoba» solicitando construir un edificio de nueva planta para oficinas y cocheros en la Ronda de la Fuensanta.

Instancia de don Benito Grande Barroto solicitando reformar y ampliar con un segundo piso la casa de su propiedad número 1, plaza del Escudo.

Instancia de don Antonio Romero Navas solicitando por sí y a nombre de don Pedro Barrios Ruiz, acometer los desagües de las casas números 9 y 13, calle Barco de Monte, a la alcantarilla general de esta vía.

Instancias de doña Carmen Delgado, viuda de Barro, y don Pascual de Miguel y Compañía solicitando se les conceda el depósito de tocinos.

Instancia de don José Huertas González solicitando se le facilite alguna cantidad para reedificar la casa que obra en el sitio conocido por «Fuente de los Picorros», la cual se halló causando la muerte a uno de sus hijos.

Instancia de don Antonio Pavón González solicitando se le conceda un braguero para la contención de la hernia que padece. Extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo. Ayuntamiento en las sesiones celebradas durante el pasado mes de Mayo.

Decreto de la alcaldía nombrando al señor Pina Díaz, a la manzana de cerdos en el corriente año.

Cuenta de director de la casa de seguridad de los gastos generales del establecimiento en agosto último.

Cuenta de don Antonio Fuentes por medicinas facilitadas a enfermos pobres, en el segundo trimestre del corriente año.

Información telefónica

Se vá a procesar al exalto comisario general Berenguer

En la sesión celebrada esta mañana por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se acordó por mayoría de votos pedir el suplicatorio para procesar al que fué alto comisario en Marruecos, general Berenguer.—El general Aguilera oficialmente ha hecho saber el acuerdo al Gobierno.—Otros detalles de las operaciones realizadas con feliz éxito ayer en Melilla.—Sánchez Guerra en Palacio cumplimenta a la Reina.—En Gobernación no hay noticias.—En el de Estado desmienten unos rumores.—Esta mañana llegó a Barcelona el general Ardanaz, posesionándose del Gobierno civil sin incidentes.—No lleva programa, cumplirá con la ley empleando la menor violencia posible.—Horroroso temporal en Tetuán.

(De la "Agencia Febus.")

De Madrid

Madrid 27, 15 a 19.

Llegó el general Ardanaz a Barcelona... y no pasó nada

A la hora acostumbrada recibió el ministro de la Gobernación a los periodistas, a los que manifestó, contestando a sus preguntas, que no le había visitado ni pedido para ver ninguna comisión de médicos titulares.

También se le preguntó si había estado esta mañana en el ministerio a verlo el presidente del Consejo señor Sánchez Guerra, y Piniel respondió que no le había visitado el presidente, ni tenía conocimiento de que fuera a visitarle.

Aludiendo en esta conversación, pero el director general de Orden Público señor Millán de Priea, al cual hizo entrega el señor Piniel de un telegrama que se acababa de recibir de Barcelona, el general Ardanaz, participando haber llegado sin otra novedad y que inmediatamente marchaba a posesionarse del gobierno civil.

Ya ven ustedes—dijo—como no ha pasado nada y como parecían de fundamento todas las noticias publicadas respecto de este asunto.

Las noticias que se tenían de provincias eran de absoluta tranquilidad.

El Nuncio de Su Santidad de regreso

Habiendo, esta mañana con los periodistas el conde de Buñes, jefe del gabinete diplomático del ministerio de Estado, dijo que por las telegramas que había leído en la prensa, el Nuncio de Su Santidad estaba para regresar de un momento a otro, toda vez que ya ha celebrado la audiencia de despedida con el Santo Padre.

Los reportes preguntaron al conde de Buñes sobre la veracidad de ciertos rumores de bastante gravedad que habían circulado, y el jefe del gabinete diplomático respondió: «Se refieren a cosas a la destitución de Martínez Anido y Arce».

Los periodistas le contestaron: Efectivamente. Se dice que este relieve ha obedecido a una reclamación diplomática y por otro, este Ministerio decahubiese tramitado el asunto.

El conde de Buñes afirmó: Nada de eso; carecen de todo fundamento tales noticias; es una reclamación diplomática alguna que vigila mi motivo para ello.

Regreso del señor Marfili

Esta noche llegará a la corte, procedente de Almería, donde ha permanecido varios días, el subsecretario de la presidencia señor Marfili.

El Ministerio del Trabajo

Una comisión del Fomento del Trabajo de Barcelona ha visitado al ministro señor Cobián para felicitarle por la creación de los comités paritarios y solicitar algunas aclaraciones sobre su funcionamiento.

Se nos dijo que el ministro, sin previo aviso, y acompañado de un ingeniero industrial, había visitado esta mañana la Cooperativa Hidroeléctrica, cerciorándose del volumen de la misma.

Esta visita realizará a distintas compañías de electricidad.

Se ha dictado una Real orden dirigida al Instituto de Industria y Comercio para que pasara a la mayor brevedad al Ministerio informe del estudio hecho por los técnicos acerca de la elevación del fluido eléctrico, el objeto de formular el oportuno anteproyecto y presentarlo a la discusión y conocimiento de las Cortes en su día.

Melquiades Alvarez y Alcalá Zamora con los ingenieros civiles

Una comisión de ingenieros civiles visitó a don Melquiades Alvarez y Alcalá Zamora, y ambos personajes políticos se mostraron partidarios de la causa que defienden los ingenieros, calificando el acto de Sánchez Guerra de inoportuno y falta de tacto, y confían que no se hará esperar una rectificación honrosa para todos.

Las conferencias con los prohombres

El presidente del Consejo ha anunciado al marqués de Alhucemas oficialmente su visita para tratar de la apertura de las Cortes.

Los sucesivos días continuará las conferencias políticas con otros personajes políticos.

La prosecución de las operaciones

Hay seguramente se seguirá operando hasta conseguir la ocupación de las posiciones de Beni Bled y Tisi-Arsu.

Sánchez Guerra en Palacio.

Esta mañana estuvo en Palacio por espacio de una hora el presidente del Consejo, cumplimentando a la Reina Victoria.

La salida, los periodistas, un tanto excitados por esta visita encontrándose en la sala, preguntaron a Sánchez Guerra si ocurría algo de particular y contestó que una visita obedecía a cumplimentar a la Reina y como se le advirtiera cierta preocupación se le volvió a preguntar, y manifestó que era de cortesía la visita y para cuenta del telegrama que había recibido del Rey, desde la finca «La Ventosa».

Se le interesó noticias de Barcelona y Marruecos, y manifestó que no ocurría nada de particular en ningún sitio.

Consejo de ministros

El señor Sánchez Guerra tiene el propósito de convocar a Consejo mañana, para tratar de todos los asuntos de actualidad.

Una nota del ministerio de Estado

Por el ministerio de Estado se ha facilitado una nota a la prensa en la cual se hace constar que, según participa el Gobierno de Holanda, ha quedado reducido por economías el personal de las Indias.

Lo que advierte a los extranjeros que solicitan destinos en las mismas.

Parte oficial de la madrugada

El parte oficial de Melilla facilitado en el ministerio de la Guerra y recibido esta madrugada, coincide en un todo con todas las noticias particulares que referente a las operaciones publicamos en otro lugar.

Apazamiento

El viaje que tenía anunciado el ministro de Instrucción pública a Tarrasa, ha sido suspendido hasta nueva fecha.

Procesamiento del exalto Comisario general Berenguer

Esta mañana se reunió el Consejo Supremo de Guerra y Marina y por mayoría de votos se acordó pedir el suplicatorio para el procesamiento del ex-alto Comisario de Marruecos, general Berenguer.

El presidente del Consejo Supremo, general Aguilera, así lo ha participado oficialmente al Gobierno.

Esta noticia ha causado honda sensación, siendo el tema de todas las conversaciones en los centros político y de información.

Los delegados ibérico-americanos

Ginebra 27.—La delegación española que asiste a la conferencia internacional del trabajo, obsequió con un banquete a los delegados de Portugal y de las Repúblicas ibérico-americanas.

El presidente conde de Altea pronunció un elocuente discurso, haciendo después un bello canto a la raza, siendo muy ovacionado.

Esta noticia ha causado honda sensación, siendo el tema de todas las conversaciones en los centros político y de información.

El acuerdo fué por unanimidad

A pesar de haber telegrafiado que el acuerdo para solicitar el suplicatorio para procesar al general Berenguer había sido por mayoría de votos, lo cierto es que fué acordado por unanimidad de todos los señores.

De Marruecos

Otros detalles de las operaciones de ayer

Melilla 27.—La columna de la derecha ocupó Axdir Azuz, sin bajas; la de la izquierda se apoderó de Bafra, y la del centro se apoderó de Talludid.

Posteriormente se ocuparon las posiciones de Balout y Bader de Beni-Ulicher.

Los cañones enemigos dispararon repetidas veces contra las posiciones de Bafra y Arzu.

Se le ocupó a los rebeldes el cañón que poseían en la posición de Talludid.

Las bajas no pasaron de unas treinta en total, de todas las columnas que tomaron parte en las operaciones.

Sufrieron bajas la columna de la izquierda, tres indígenas de Beni-Said, tres del «grum» del Dri-el-Riflis, y dos de la harca amiga de Beni-Said.

Resultó también herido el teniente don Francisco Villalta, de la columna del centro, leve, del «tabór» de Alhucemas, el cual entró en fuego por vez primera, un suboficial, dos soldados moros y dos soldados europeos, graves; leve un sargento de la Policía indígena; además tuvieron los Regulares de Melilla, un muerto y cuatro heridos, y la harca amiga cuatro indígenas heridos.

Al enemigo se le recogieron muchas municiones y dos cañones.

Las operaciones, llevadas a cabo se fueron en un frente de dieciséis kilómetros por siete de fondo.

El enemigo hostiliza ligeramente

Melilla 27.—El enemigo ha hostilizado hoy ligeramente las posiciones conquistadas de Tissa y Yucerte, en Beni Ulises Bader, donde está establecida la aguada, siendo rechazados los agresores por el fuego de nuestros soldados.

Otros detalles complementarios de las operaciones

Melilla 27.—Las fuerzas regulares del tabór de Alhucemas, tomaron activa parte en las operaciones, luchando en un terreno muy escarpado hasta la ocupación de Tissa y Tistun, donde el enemigo ofreció alguna resistencia que pronto fué vencida.

Un moro de este tabór llevaba la bandera roja del tabór, alejando al grupo que tomó por asalto la posición.

La aviación cooperó eficazmente a las operaciones puesto que les permitió usar las ametralladoras y causar al enemigo muchas bajas.

En esta operación experimentamos la baja de un soldado de la policía, otro de regulares, varios de los gums, el sargento de aviación y el observador, el teniente Isurra, el aparato tiene muchos impactos de los disparos enemigos.

El comandante general ha recorrido las posiciones ocupadas, examinando las obras de fortificación y reforzando las guarniciones para estar prevenidos ante cualquier reacción enemiga.

Además del cañón cogido en Tayudaid

se encontró otro y dos cureñas en Beni Ulises y varias tiendas de campaña y otro material, todo lo cual lo tenían convenientemente distribuido en Buhafros.

De guarnición en esta posición ha quedado la primera brigada, una compañía de Zapadores y una batería de montaña, además de las fuerzas del gum «El Riflis».

También en Tayudaid se encontraron los cañones de dos moros rebeldes.

Hasta ahora ha quedado rebasada la primera línea de Erlanmeun.

El sargento de Regulars herido llamase Mariano Abad, habiendo resultado también herido de gravedad el soldado José Suñer.

El total de bajas habidas entre europeos e indígenas asciende a veintinueve entre muertos, heridos graves y leves.

Horrroso temporal en la zona oriental

Tetuán 27.—Desde hace varios días el temporal reinante es horroroso, dándose el caso de que el fortísimo viento haya volcado varios autos y camiones.

El auto del correo a Tetuán-Tánger ha llegado al cabo de dos días de viaje, teniendo que pernoctar en el Fondak por efecto del temporal, ya que en este viaje solamente invierte escasamente cuatro horas.

Los ríos se han desbordado, cortando la mayoría de los caminos y ocasionando con ello el vuelco de muchos autos y camiones.

Ayer voló un auto que conducía a tres oficiales, que resultaron heridos de alguna consideración.

Una visita al Jajifa

Tánger 27.—Hoy ha sido visitado el jajifa y demás autoridades por el prestigioso moro de Fez el Xerif Sidí Haridí Chay Kitany.

El regreso de las fuerzas Regulares

Tetuán 27.—El día 31 se espera, si amaina el temporal reinante, la llegada de las fuerzas Regulares, que han tenido que acampar en el Fondak hasta que mejore el tiempo.

El Alto Comisario a Melilla

Tetuán 27.—Para mañana se anuncia la marcha a Melilla del Alto Comisario y del general Gómez Sousa.

Una visita a la cabila de Anghera

Ceuta 27.—El comandante general, con sus ayudantes, visitó la cabila de Anghera donde fueron obsequiados espléndidamente por el caid Ben Ali.

A conferencia con Burguete

Ceuta 27.—En el vapor «Alhambra» llegó el coronel Riquelme a conferenciar con el Alto Comisario.

Efectos del temporal

Tetuán 27.—Aun cuando parece haber amainado algo el temporal reinante, es lo cierto que hoy, debido al mal estado de las carreteras, en su mayoría inutilizadas por las inundaciones, volcaron cerca de Luixien siete autocamiones, resultando algunos de sus ocupantes heridos levemente.

Las líneas de comunicaciones están por completo inutilizadas y trabajan en su recomposición las brigadas obreras.

Si el temporal no le impide, hoy marchará a Melilla el general Burguete, concediéndose gran importancia a este viaje por estar relacionado con un asunto de gran trascendencia desde hace algunos días suspendido por el temporal reinante.

Reforzando posiciones

Tetuán 27.—Se han reforzado las posiciones de Mater y Gomara, en previsión de cualquier ataque enemigo.

De Provincias

El general Ardanaz se posesiona del mando de la provincia

BARCELONA.—El general Ardanaz se posesiona del mando de la provincia.—No lleva programa y se limitará a hacer cumplir la ley, empleando la menor violencia.—Sobre todo pide la cortesía a todos.

Barcelona 27.—A la hora anunciada llegó el expresidente de Madrid, donde realizaba el viaje el general Ardanaz, nuevo gobernador civil de esta provincia.

Era esperado en la estación por todas las autoridades, entidades, comisiones y numeroso público.

El general viene acompañado del primer jefe de policía señor de Miguel y varios agentes a sus órdenes.

También le acompañaba su sobrino el capitán de caballería don Alberto y su esposa.

En el apedero de la calle de Aragón descendió el gobernador civil, al que esperaban el gobernador interino y el fiscal de la Audiencia, conferenciando breves momentos.

Seguidamente al general Ardanaz marchó al gobierno civil a posesionarse de su cargo.

A la puerta del edificio toda la guardia de seguridad formada le rindió los honores y a la puerta del despacho fue recibido por el secretario del gobierno civil con todo el personal.

El general Ardanaz dirigió breves palabras al personal, diciendo que esperaba y confiaba de todos, su concurso para trabajar por el bien y tranquilidad de Barcelona.

A continuación recibió el general Ardanaz a una comisión de periodistas y correspondientes, a los que dijo que eran para él sus más leales cooperadores para ayudarle

a realizar la labor que le había encomendado el Gobierno y que una vez más darían prueba de su acendrado patriotismo.

No traigo programa alguno para realizar; mi misión es cumplir y hacer cumplir lo que se mande.

Este cargo tiene mucha semejanza con el de comandante general en Melilla, porque aquí lleva también aparejadas las funciones de gobernador civil y aquella ciudad es también de las de revueltas, pero de otra naturaleza.

En mi encontraré todo el mundo mi concurso cuando se trate de cosas justas; solo preciso una sola condición, cual es, de que todo se me diga de materia cortés, porque yo obro siempre con esquisita cortesía en todos mis actos; lo contrario es una falta que yo por sí sola de desear aquellas fórmulas de cordialidad en que todos debemos trabajar para el mejor acuerdo en el cumplimiento de nuestras obligaciones.

Mi actitud en todos los asuntos será la que cada uno por sí requiera; ahora bien, que emplearé en todos la menor violencia, velando únicamente por el exacto cumplimiento de la ley.

Por lo demás, ya nada tengo que decir sino que podéis contar con un amigo para todo.

CASTELLÓN

No pueden pagar.

Castellón 27.—Los aldeanos de Sasadella han participado al gobernador civil que no pueden satisfacer el nuevo tipo fijado por el catastro y por lo tanto se dejarán embargar sus bienes rústicos.

El brazo de San Francisco Javier

Ciudad Real.—Procedente de Granada llegó el brazo de San Francisco Javier, que conducía el padre Onate.

Fue colocada la reliquia en la iglesia de San Ignacio, donde fué besada por más de seis mil fieles.

Mañana saldrá la reliquia para Vitoria.

Amós Salvador, en franca convalecencia

Logroño 27.—El exministro don Amós Salvador, se encuentra fuera de todo peligro de la enfermedad que le venía aquejando, hallándose en período de convalecencia.

La huelga sigue igual

Málaga 27.—La huelga de los obreros del muelle sigue en igual estado.

Ayer se practicaron algunas detenciones de los huelguistas que cometieron coacciones y promuevieron incidentes.

Muerte de un mendigo

Oviedo 27.—Un tren de viajeros arrolló, causando la muerte, a un mendigo cuyo cadáver no ha podido ser identificado.

Las reliquias de San Francisco Javier

Vitoria 27.—Mañana es esperada la reliquia de San Francisco Javier, que se encuentra hoy en Ciudad Real.

Pestaña visitadísimo

Zaragoza 27.—Ha causado general impresión el hecho de que el leal del sindicalismo Angel Pestaña, jefe su residencia por algún tiempo en esta capital.

Por la casa de Pestaña han desfilaro numerosos obreros para saludar y conocer el estado de su salud.

De las heridas que sufrió aún tardará en curar algún tiempo, habiendo sido reconocido hoy por el médico forense, para dar el parte de sanidad al juzgado.

Dimisión del ministro de Negocios turcos

Londres 27.—De Constantinopla telegrafian participando haber dimitido por motivos de salud el ministro de Negocios extranjeros turcos, Yussuf Hemal.

Los ingleses abandonarán Mesopotamia y Palestina

Londres 27.—Según el «Daily Express» el Gobierno de Bonar Law tiene el propósito de abandonar Mesopotamia y Palestina.

Nuevo gobierno republicano irlandés

Dublín 27.—Se ha constituido un nuevo gobierno republicano, figurando de presidente De Valera.

Crisis económica en Francia

París 27.—El ministro de Hacienda ha participado que la crisis económica por que atraviesa Francia, obedece a que Alemania no ha satisfecho los millones que debía haber entregado días después del armisticio y que por demorar su pago ha logrado colocarse al borde de una quiebra para librarse del pago de las deudas.

Reunión de la comisión de reparaciones

París 27.—Se ha reunido la comisión de reparaciones para fijar los temas que serán objeto de discusión en la próxima reunión que se celebrará en Berlín.

Los facistas en el Poder

Roma 27.—El secretario del llamante partido facista Franchi, ha declarado que la actual crisis política italiana no será resuelta en tanto no se forme un Gobierno presidido por el jefe del partido facista Mussolini.

De Oriente

Constantinopla 27.—El Gobierno de Angora ha comisionado para la conferencia de la paz a un diputado kemalista y secretario técnico de asuntos financieros.

Parece ser que la conferencia ha sido aplazada hasta el día 25 de noviembre.

La prensa y los cortes de trajes que venden EL METRO, están reconocidos como los N. P. U.

Servicio diario de automóviles de Ecija a Palma del Río

Enlazando con los trenes Carretas de Córdoba y Sevilla de la línea M. Z. A. por la mañana y por la tarde.

Salida de Ecija a las 7 de la mañana.

Salida de Palma del Río a las 7:30 de la tarde.

Llegada a Palma del Río a las 8 de la mañana.

Llegada a Ecija a las 8:30 de la noche.

De Teatros

«Carlos XII», de Strindberg

El drama representado en Hannover, «Carlos XII», que al volver de Rusia se encuentra extranjero en su reino, y vuelve a la lucha para morir en un combate contra los noruegos, ha tenido un inmenso efecto de emoción en el público.

El director de escena, Roennecke, ha logrado expresar toda la fuerza del drama, realzando, sobre todo, el momento culminante en que el pueblo se precipita en la escena cuando la marcha del Rey.

Homenaje a Teófilo Gautier en la Comedia Francesa.

Se ha celebrado en la Comedia Francesa una función de homenaje a Teófilo Gautier, una función de homenaje a Teófilo Gautier, que se representó «La robe rouge», y después fué leído por Mme. Segond Weber, el poema de Victor Hugo «A Teófilo Gautier».

Finalmente, M. Deuis d'Inés leyó el poema de Paul Arène «Pierrot sur la tombe de Theophile Gautier».

Muerte de un artista famoso

María Rosa Leverage, conocida por María Montbaron, que fué durante muchos años una de las reinas de la ópera «trap-éss», ha fallecido a la edad de sesenta y años.

Debido a la edad de «catorce días». Su madre, también comediante, tenía que representar la obra de «María Juana», o la mujer del pueblo, teniendo que depositar en escena, según disposición del texto, un envoltorio conteniendo un recién nacido. En vez de la clásica muñeca, depositó a su propia hija, que acababa de nacer.

Después de haber representado papeles de niña, los hizo de dama joven en Lyon, Marsella, Rouen y Ginebra.

Una noche tuvo que sustituir a una actriz de ópera, y este azar decidió su carrera.

Creó sucesivamente «Le petit Luc», «Madame Favart», «La Mascotte», «Gillette de Barbonne», «La dormeuse éveillée», «Le Cher Mignon», «La cantinière», «Les aventures de M. de Crac», «Maitre Cor touches», etc., y realizó numerosas tournées por el extranjero.

Actuó recientemente en la Porte-Saint Martin y en el Ambigu, donde representó la ópera de «Le secret de Polichinelle».

De Valencia

El pasado domingo terminó su actuación en el Olimpia, de Valencia, la compañía de Martínez Sierra, con el estreno de la comedia «El corazón ciego», que obtuvo excelente acogida. Ayer martes debutó la compañía de Enrique Borrás, poniendo en escena «El Cardenal». También el martes debutó la compañía de Margarita Xirgu.

Tres estrenos

En el teatro Apolo, de Valencia, se han estrenado recientemente dos obras, con gran éxito. Una es letra de Casajuana y música del joven compositor valenciano Paco Balsguer, y lleva por título «Mis ojos están en Túnez». La partitura, al decir de la crítica local, es de gran inspiración y al los vuelos, revelando en su autor, que ya ha demostrado que sabe cautivar al público, condiciones de verdadero artista de selecto temperamento. La otra obra es «La rubia de Roz-Wert», de Romery y Gerán, música de Fasil, que fué muy celebrada, repitiéndose con gran entusiasmo varios números.

En el Rufa se ha estrenado con excelente acogida la zarzuela de Pascual Guillén, música del maestro Ubeda, «Camín del destierro».

En el teatro Cervantes, de Sevilla, su brillante actuación la compañía Salado-Francés, integrada por elementos tan valiosos como María Francés, Juanita Salana, Eduardo Salado, Joaquín Campos, Concha Pareira, Serratera, etc.

Tanto el notable primer actor Eduardo Salado como María Francés, la encantadora dama, han obtenido éxitos personalísimos en cuantas obras han representado. Se les dispensó una cariñosa despedida, saliendo para el teatro Circo, de Cádiz.

En el Victoria, de Barcelona, se ha estrenado la revista «Pim-Pam-Pum», libre de Arnicatis, cantables de Oliveros y música de Roselló y Obradors. Aunque se repitieron varios números y hubo aplausos para algunas escenas, la obra, en general, no gustó.

Tournée francesa

El gran actor francés Signoret ha sido contratado por la empresa del Romeu, de Barcelona, para dar un corto número de funciones, que comenzarán el 20 de noviembre.

Desde Menjíbar

A las once de la mañana de ayer efectuó su enlace matrimonial la señorita Francisca Castro Blanco, con el distinguido joven don José Picchi Menserrat, siendo padrinos don don Francisco Castro González, padre de la novia, y doña Amalia Monserrat, madre del novio.

Benidijo la unión de los contrayentes el cura párroco de esta villa don José Herrerra, y se efectuó en la capilla particular del rico propietario de esta localidad don Manuel de la Chica y Damas.

Después de la ceremonia los contrayentes, seguidos de los numerosos invitados, se trasladaron en carruaje a la estación de Espaly, siendo obsequiados en el restaurant con un espléndido almuerzo, trasladándose después al domicilio de los padres de la novia, donde nuevamente fueron atendidos con un lunch, organizándose después, por el elemento joven un animado baile que duró hasta altas horas de la madrugada.

Nos es muy grato recordar entre la distinguida concurrencia a las bellísimas señoritas Pilar García Ruiz, Mercedes Picchi, Eladia Jurado, Emilia Fernández, Juana Dueñas, Catalina Arbeleda, Juanita Valero y las monísimas hermanas Anita y Mariquita Jiménez, que con su amabilidad y simpática extrema hicieron las delicias al pista «extrema» que figuraron don Antonio Blanco Ruiz, don Juan Ayllón, don Antonio García Ruiz, don José Ruiz, don José López, don Pedro y don Juan Iglesias, don Antonio Moya, don Francisco Jiménez, don Juan Corral, don José Martínez, don Benito Reyes, don Manuel Fernández, don Francisco Mucia y don Salvador Chica, sintiendo mucho no poder recordar los nombres de los demás concurrentes.

Los novios, en el expreso ascendente, salieron de viaje para el extranjero, donde se proponen visitar las principales capitales de Francia e Italia.

Les deseamos muy feliz y eterna vida de miel.—G. C. B.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 22 al 28 de octubre:

Precios para el entrador.—Ganado vacuno: de 2,69 a 2,77 ptas.—Ternezas: de 3,26 a 3,27 ptas.—Lanar y cabrio: de 2,15 a 2,17.

Precios de venta al público desde el día 23 de octubre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3,20 ptas.—Id. sin id., 4,50.—Vaca con hueso, 3,70.—Id. sin id., 5,10.—Ternezas, 2,90.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)

| | |
|----------------------------------|--------|
| 27 de Octubre 1922. | 70,90 |
| Interior | 85,70 |
| Exterior | 87,85 |
| Amortizable 5 por 100 1920 | 97,10 |
| Amortizable 5 por 100 1917 | 102,10 |
| Obligaciones del Tesoro 2 años | 588,00 |
| Enero | 600,00 |
| Banco de España | 250,00 |
| Banco Central | 000,00 |
| Compañía Arrendataria de Tabacos | 89,00 |
| Banco Español de Crédito | 100,00 |
| Cédulas Hipotecarias 4 por 100 | 108,25 |
| Cédulas Hipotecarias 5 por 100 | 45,91 |
| Cédulas Hipotecarias 6 por 100 | 29,26 |
| Francos | 6,57 |
| Libras | 0,25 |
| Dólares | |
| Marcos | |

En pañetes, gamuzas, lanas, frangelas y artículos para señora EL METRO tiene gran surtido y lo vende a bajos precios.

Siga nuestro consejo

Si quiere V. vestir y calzarse con elegancia por muy poco dinero, siga el leal y desinteresado consejo que le damos en reciprocidad al favor creciente que cada día recibimos del público cordobés, nuestro dueño y señor, y visite «EL PETIT BAZAR» Concepción 32, que en calidad excelente en sus artículos de perfumería y en sus precios económicos, no tiene competencia en el comercio de la suelta-ciudad. Visite usted «EL PETIT BAZAR». LA VOZ se lo encañore como señalado favor que a sus lectores hace.

Subasta

El domingo 29 del actual, a las nueve y media de la mañana, se subastarán en la estación de Cercadilla los bultos rehúsados por los consignatarios.

LA FONCIERE

Compañía de seguros contra los riesgos de transportes y accidentes de toda naturaleza

Establecida en España desde 1894.—Autorizada en 1909.—Autorizada nuevamente por la Comisaría General de Seguros en Diciembre 1911

Capital social suscrito: 25.000.000 de francos

Capital social desembolsado: 6.250.000 francos

Domicilio social: París, 48,

Dirección en España: Montalbán 13,

SEGUROS DE ACCIDENTES.—Automóviles Individuales a todo riesgo

Agencia para Córdoba y su provincia

RAFAEL POLO DE ARIZA.

Se traspasa en la importante Plaza de Madrid un grandioso depósito, preparado para aceites y con calida para 12.000 arrobas a 300 metros de la Puerta del Sol.

RAZON: COMEDIAS, 25.— DON FAUSTINO CUERVAS.

Fábrica de Joyería.-Bisutería de oro y Platería de Luis Jiménez Caro

Sucesor de Jiménez Hermanos

García Lopera núm. 6.—(Frente a los almacenes de La Campana).—Córdoba.

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindando con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Información telefónica

Del procesamiento del general Berenguer.—El ministro de Fomento visita al presidente.—Plazo a los cuotas de 1922.—La conferencia de Romanones será el día 31.—Parte oficial de la noche.—Detenciones en Barcelona.—Lerroux a Mahón.—Accidente ferroviario.—Muerte por imprudencia.—Dicen los sindicalistas que ahora habrá tranquilidad en Barcelona.—Alcalde y concejal detenidos.—Buena mina.—Los que protestan de la destitución de Martínez Anido y Arlegui.—Una mujer, ministro.—El vizconde de Eza rechaza la culpabilidad en los asuntos de África.—Los metalúrgicos de Santander amenazan con la huelga.—Un artículo del "Diario Universal".—Noticias de provincias y extranjero.

(De la "Agencia Febus.")
De Madrid
Madrid 28, de la L16 a las 9:50 m.
¿Con quien ha hablado el presidente?

Los comentarios del Congreso en la tarde de hoy han girado acerca de la visita que el señor Sánchez Guerra hizo a palacio hoy, según dijo, para cumplimentar a la Reina. Efectivamente, se ha sabido que el presidente estuvo en las habitaciones de S. M., manifestando al salir que había dado cuenta a la reina Victoria de un telegrama que había recibido de don Alfonso, en el cual le expresaba éste que la cacería transcurría muy animada, encontrándose perfectamente, pero lamentando que las muchas ocupaciones del señor Sánchez Guerra, no le permitieran asistir allí y pasar esos días descansando.

Al conocerse esta referencia en los centros políticos, nadie la creyó, pues casi todos los comentaristas coincidían en que no era posible que para hablar de lo que ha dicho el presidente del Consejo fuese preciso nada menos de dos horas que éste permaneció en el palacio.

Por el contrario se decía que existiendo en las habitaciones de la Cámara regia un teléfono directo con la «Ventosilla», por este aparato se supone que conversaron don Alfonso y Sánchez Guerra largo rato, y que en ella se trató de lo referente al acuerdo tomado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina de pedir al Senado el procesamiento del ex-alto comisario de Marruecos general Berenguer, dando detalles el presidente al Rey de cuanto ocurría en este asunto.

No es cierta esta visita
Aunque se ha afirmado esta tarde que el señor Sánchez Guerra había visitado en su domicilio al marqués de Alhucemas, hemos podido comprobar que no es cierta la noticia.

No ha ocurrido nada en Barcelona

No obstante los rumores que han circulado de que se habían registrado sucesos a la llegada del nuevo gobernador civil de Barcelona, las noticias que hemos recibido de aquella capital y que nos merecen enteros créditos, afirman que no es cierto nada de ello y que existe tranquilidad.

La Reina en el teatro
Ayer asistió S. M. la Reina doña Victoria a la función que se celebró en el teatro Esclava, siendo ovacionada al presentarse en su palco y al abandonarlo.

Del procesamiento del general Berenguer

Personas que se dicen bien informadas de lo ocurrido en la sesión de ayer mañana en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina, en la que se ha tratado del procesamiento del ex alto comisario, general Berenguer, afirman que fué larga y laboriosa examinándose la cuestión de detenerle a fin de tomar acuerdos, pues en lo que atañe a la cuestión del alcance de responsabilidad había varias opiniones. Después de terminada aquella el presidente, como ya hemos dicho, dio cuenta al jefe del Gobierno del acuerdo que había tomado, manifestándole que en vista de ello se pediría al Senado el suplicatorio para el procesamiento.

GRAN TEATRO.—Compañía cómico-dramática del primer actor Salvador Soler Marl
Grandes funciones para hoy sábado 28 de octubre de 1922.—Debut de la Compañía de la obra.—La comedia en cuatro actos, basada en una novela inglesa, arreglada al castellano por Gil Parrado, titulada RAFFLES.—A las nueve y media de la noche.
A las seis y media de la tarde. Gran función de Cinematógrafo Soler.—Proyección de los episodios 1.º y 2.º de la grandiosa novela cinematográfica en 12 episodios, marca Unión Eclípse de París titulada Imperia. Se previene al público que los episodios de esta serie no se repetirán.—Estreno de la graciosa comedia en dos actos, Los novios de Quiteria. Grandioso éxito de risa.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

SALON RAMIREZ.—Función para hoy sábado 28 octubre 1922
A las seis y media de la tarde. Gran Sección "Gran Salón"—Exhibición del 8.º y último episodio de la monumental película "La taberna".—Estreno del primer episodio de la magnífica producción cinematográfica El nuevo Fantomas, titulado Al dar las nueve.
Por la noche a las nueve en punto: Exhibición del episodio final de "La taberna".—Exhibición del primer episodio de la gran obra cinematográfica en 20, El nuevo Fantomas.—Últimos episodios de actuación del notable ventrílocuo Lloyet.—Debut de la bellísima cancionista María Gómez.—Despedida de la notable bailarina, estrella del arte de variedades, Soledad Miralles.—Para más detalles véanse las pizarras del salón.

Gran partido de Foot-Ball
El próximo domingo día 29 en el Campo de la Victoria, a las tres y media de la tarde entre los Equipos SPORTING F. C. de Puñonruvo y CORDOBA SPORTING CLUB
Silas, 50 céntimos.
Los señores socios tienen asiento gratis, previa presentación del recibo de Septiembre

El viaje de Cambó y Ventosa no está relacionado con las destituciones

Como se venía diciendo que el viaje que a este capital han hecho los señores Cambó y Ventosa desde Barcelona obedecía a las destituciones de los señores Martínez Anido y Arlegui, hemos visitado a un amigo de aquellos señores para conocer la exactitud de la noticia, habiéndonos manifestado que no es cierta, que ambos señores han venido exclusivamente a asuntos particulares que no tienen la menor relación con aquella cuestión.

El ministro de Fomento visita al presidente

Ayer tarde visitó en el ministerio de la Guerra el ministro de Fomento al señor Sánchez Guerra, conversando con él algún tiempo, manifestando al salir el primero que la visita no había tenido otro objeto que tratar de ciertas cuestiones sin importancia de su departamento.

Plazo a los cuotas de 1922 y agregados

«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado en breve una disposición dando un plazo de veinte días a los reclutas del reemplazo de 1922 y agregados al mismo para acogerse a los beneficios de la cuota militar.

La conferencia de Romanones

El conde de Romanones ha señalado la fecha de 31 del actual, a las diez y media de la noche para dar su anunciada conferencia en el Casino Liberal, bajo el tema «El actual momento político-militar».

Homenaje aplazado

Se asegura que el homenaje que se está organizando en honor del señor Azaña, será aplazado hasta el día diez de noviembre próximo en vista de que la asamblea de Zaragoza se verificará en dicha capital el día siete del mismo y de que muchos elementos de ese partido tienen decidido empeño en asistir a rendir este homenaje al ilustre periodista.

Dice el vizconde de Eza

«El Herald» de esta noche publica unas cuartillas del vizconde de Eza, contestando a unas noticias que se vienen dando acerca de la parte que debe compartir el Gobierno que ocupaba el poder al ocurrir los sucesos de julio de 1921 en Melilla. Rechaza todas las inculpaciones y dice que el Gobierno, como todos saben, solo conocía la referencia oficial y de ella no se deducían peligros de ninguna clase que hicieran prever el desastre.

Un artículo del "Diario Universal"

«El "Diario Universal" publica un artículo en el que dice que el sin reserva aplaudido al Gobierno en la medida tomada en la cuestión de la destitución de los señores Martínez Anido y Arlegui. Después de esos aplausos tiene ahora miedo, pues cabe la sospecha de que esos no se hayan hecho solo como medida de buen Gobierno, sino que haya podido haber algo de mero rencor personal. No lo cree posible ni aún remotamente en el señor Sánchez Guerra, y para que nadie lo pueda dudar siquiera precisa que el jefe del Gobierno se apresure a que sea modificada la situación de Barcelona, pues de lo contrario no tendría disculpa el hecho realizado».

De Marruecos

Parte oficial de la noche

Según comunica el alto comisario, auge el enemigo hostilizado debilitando las posiciones ocupadas en el día de ayer por nuestras fuerzas, siendo reducido al silencio por los cañones emplazados por nuestra artillería.

Moroc notables de las cabillas de Tafersin, Beni-Tush y otras comarcas han enviado aviso de que desean acogerse a los beneficios de nuestro protectorado.

En un paseo que hoy realizaron fuerzas de las avanzadas de nuestras posiciones y después de recoger el enemigo los cinco cañones de que él cuenta en el último parte, encontraron otro y otros dos más destruidos según se supone por disparos de nuestra artillería, siendo hallados al lado de estos dos últimos, dos moros muertos que se suponen servidores de aquellos.

Durante la operación de ayer, cooperaron brillantemente al éxito de ella los servicios de la escuadra y en particular la artillería del «Alfonso XIII».

Del «Dédalo», que fué bastante hostilizado en la desembocadura del río Tasilidir en donde se había situado, se elevó el avión que causó bastantes daños al enemigo.

Después de terminada la operación, el general Losada dispuso que la escuadra se dirigiera a Melilla y anclara en el puerto para esperar órdenes, como así lo hizo.

En los demás territorios no ocurre novedad.

Señores anunciantes

Quedando solo ocho bancos anunciantes disponibles para cubrir el primer trozo del Gran Capitán, se supliran a los señores que desean anunciarse se dirijan a la Administración de este periódico, seguidamente.

Hasta donde llegaron las tropas

Melilla 27.—Las avanzadas de las tropas que tomaron parte en la operación de ayer, llegaron a situarse a once kilómetros de Annual y nueve de Iguriben.

El total de las tropas se componía de once mil hombres.

De provincias

Más detenciones

Barcelona 27.—Siguiendo la pista que tiene la policía de los individuos que se creen complicados en el atentado contra el señor Martínez Anido, se han practicado esta tarde por aquella cuatro detenciones a las que se les concede importancia, no habiéndose facilitado a la prensa noticias acerca de ellas para no entorpecer la acción de la justicia.

Lerroux a Mahón

Barcelona 27.—En el vapor «Jaime II» ha embarcado con dirección a Mahón don Alejandro Lerroux, que fué despedido por muchos amigos.

Entrega de una motocicleta

Barcelona 27.—Ha sido entregada al juzgado que entiende en la sumaria por el atentado contra el señor Martínez Anido, una motocicleta que montaba el sindicalista Tejedor al ser detenido en la calle Fernando.

¿A que no es verdad?

Barcelona 27.—Los sindicalistas han publicado una nota en la que expresan que, con la marcha de los señores Martínez Anido y Arlegui, renacerá la tranquilidad en la capital por ser ellos los que la perturbaban. Aseguran que renacerá la normalidad, y mientras no se empleen las precedencias que ellos empleaban, todo irá muy bien.

Repa blanca, camisas, camisetas, calcetines, medias, fajas de punto y todo cuanto necesite, completo en EL METRO, que le conviene.

Detención importante

Barcelona 27.—Comunican de Bilbao que la guardia civil ha detenido en Barcelona a un individuo, que, según confidenciales, resulta ser uno de los principales autores del robo al tren de Puñonruvo.

Se ha telegrafiado al director general de Prisiones para que, sin pérdida de tiempo, ordene el traslado del detenido a esta capital, por ser muy necesaria su presencia y declaración para esclarecer detalles.

Del sumario por el atentado

Barcelona 27.—El fiscal de S. M. ha estado en el juzgado examinando el sumario que se instruye con motivo del atentado contra Martínez Anido, para conocer lo actuado.

El juez ha examinado la motocicleta que le fué entregada hoy, la cual contiene una plaquita que dice: «Auto Salón Valencia».

Se ha telegrafiado a la casa para que se acuerde si en ella se recuerdan datos del comprador de la misma.

El juez ha ordenado el procesamiento y prisión del detenido Tejedor, y que sean puestos en libertad por no existir cargos contra ellos, Juan Mañá, Justo Martí y Vicente Soler.

De arribada por averías

Barcelona 27.—Procedente de Marsella llegó a este puerto el vapor «Polara», a causa de tener averías en la máquina, las cuales serán reparadas en esta capital.

Enidad que protesta por la destitución

Barcelona 27.—Una comisión del Fomento Nacional y de fuerzas vivas de esta capital ha visitado en su despacho al gobernador interino para protestar de la destitución de los señores Martínez Anido y Arlegui.

Dicen que la gestión de dichos señores ha sido beneficiosa en extremo para Cataluña, y que así se debe tener en cuenta al presentar la dimisión de su cargo el primero de dichos señores hace dos meses. Barcelona entera protestó de ello, y a raíz de lo que sucedió accedió dicho señor a renunciar, con gran complacencia del Gobierno, que así se apresuró a hacerlo presente.

¿Qué ha pasado en tan corto espacio de tiempo que haga rectificar el criterio del Gobierno? No lo sabemos, pero es muy posible que sea que como en Madrid no se conoce la capital de Cataluña y se aspira a gobernar desde allí, crean algunos señores que eso es posible.

R. I. P. A.
El señor don Rafael Salinas González
Ha fallecido el día 27 de Octubre de 1922, a los 68 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos
Su director espiritual don Rafael Navarro, doña Concepción y don Manuel, doña Rafaela Navarro Mesa, sus hijos don Rafael, doña Concepción y don Manuel, hijos políticos don José Moreno Luque, doña Teresa Martínez Navarro y doña Concepción Martínez Navarro, nietos, sobrinos, sobrinos políticos, hermanos políticos y demás parientes del finado, suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a la funeral que por su eterno descanso se celebrará hoy sábado a las cuatro de la tarde en la parroquia de San José y Espíritu Santo (Campo de la Verdad), por cuyo lavar les vivirán agradecidos.
El duelo se recibe en la iglesia y se despiden en el cementerio.
No se reparten esquelas.

ferrocarril de Otonada, de que dimos cuenta a nuestros lectores, como principales autores de él han sido detenidos el alcalde y un concejal del Ayuntamiento de Dejan.

Amenaza de huelga

Santander 27.—Circula desde esta tarde el rumor de que existe el propósito de organizarse la huelga de metalúrgicos, por el siguiente hecho.

En talleres del astillero trabajaban desde la última huelga tres individuos que eran considerados como «amirillos», siendo vistos con prevención por los demás operarios.

Estos individuos se dedicaban a acarrear tierra, ocupación que era considerada como descansada por los demás jornaleros.

El accionar se efectuaba en carretillos, y así las cosas, y a causa de una falta que éstos cometieron, la dirección los despidió, sustituyéndolos por otros tres individuos que realizaban el trabajo en la misma forma, pero al efectuarse éste en el día de ayer, uno de ellos dejó caer una de las vagonetas, y fué despedido.

Los demás obreros, considerando que la falta era leve, solicitaron la readmisión, y la dirección puso el caso en manos de la patronal.

Esta tarde se acordó que no debía ser admitido el obrero de referencia, y en vista de ello el sindicato acordó la huelga.

El gobernador, que está oficialmente en el enteredo del caso, ha llamado a su despacho a una comisión de obreros para hacerles presente que no declaren la huelga hasta que él realice unas gestiones cerca de la empresa para ver el modo de llegar a un acuerdo.

La comisión ha accedido a lo que pide el gobernador, y éste ha citado para mañana a una comisión de patronos para buscar solución a este conflicto, que, de no hallarse, causaría muchos perjuicios en la capital y en el proletariado.

Muerte por imprudencia

Valencia 27.—Comunican de Carlat, que en una finca de campo próxima a aquel pueblo se encontraban jugando con una pistola dos criados de la misma, con tan mala fortuna que se disparó el arma en el preciso momento en que por allí pasaba el dueño, al que alcanzó el proyectil, causando la muerte instantánea.

El suceso ha producido general sentimiento.

Del extranjero

Una mujer, ministro

Londres 28.—Comunican de Dublin que se ha constituido un ministerio de la República bajo la presidencia de De Valera, y que ha sido nombrada ministro en el mismo la viuda del alcalde de Coork, que se dejó morir de hambre en beneficio de sus amigos políticos.

La crisis italiana

Roma 28.—Llegó el Rey, quien, acto seguido, fué al palacio, recibiendo la visita de Fatta, que le hizo entrega de la dimisión del Gabinete que preside. Mañana empezarán las consultas, siendo el primer llamado a evacuarlo el señor Giolitti.

Quiéren asaltarlo

Berlin 27.—En vista de unos rumores que vienen circulando sobre la actitud de los facistas, el ministro del Interior ha ordenado que sea vigilado estrechamente el ministerio, pues se dice que están aquellos dispuestos a asaltarlo.

¿Conoce usted la gran rifa infantil que anualmente organiza el Bazar de la Campaña de Sevilla? Si usted visita la Central de dicho establecimiento, Campaña 8, Capiro 1 y Tarifa 13, pida los billetes correspondientes a su compra, y no deje de visitar la exposición de dormitorios, comedores y muebles sueltos en la sucursal Campaña, 5.

Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGON ARMADO
Venta de solares en el Brillante.
Para informes y detalles:
Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba

Estómago-Intestino-Higado

Especialista: Esmal Blancfort.—Consulta de una a tres.—Marqués de Boil, núm. 1 (esquina Gondomar).

PLATINO

Su fundición y separación.—Construcción de toda clase de artículos joyería, en platino y piedras preciosas.
Taller de Pedro Pérez Martínez
Don Rodrigo 92, duplicado.—Córdoba

Pianos-Pianolas-Autopianos

Los mejores y más económicos, tanto a plazos como al contado, los encontrará en los almacenes

Piazza Hermanos.—Sucursal representante: C. Martínez Asquer
Claudio Marcel 13 (frente a la Campana Córdoba).

Nuevo Restaurant Miguel Gómez

Recomendamos a nuestros lectores, en la seguridad que le hacemos un gran favor, este establecimiento, el precio del público.
Hay cerveza al grifo
MARQUÉS DEL BOIL.

Hijo de Sánchez Gema

GONDOMAR, 5
Auto-piano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas a plazos y a plazos.

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, 29
Gomas en plancha para juntas y mangueras de todas clases
Bombas de varios sistemas y Gatos de levantar
Máquinas de aserrar, cepillar y escoplear maderas
Aparatos diferenciales
Aceiteras carretill as
Casas en Sevilla
Adriano, 30 y Rioja núm. 11

Fábrica de Mosaicos

HIDRAULICOS COMPANIOS
Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos
Nuestra Señora del Garmen (Estación de Campo Real)
Manuel García Baró/omé
Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba

Gran Funeraria Católica

de José Antonio Moreno Mesa
Servicio permanente.—Economía y prontitud.—Pompeyes, número 7.—Teléfono 303.—Córdoba.

Sucursal casa YORT

Máquinas de escribir Sin cinta
La mejor y bella en su escritura y su perfecta alineación
Gerente para Córdoba y su provincia Luis Caballer, Gondomar 4.

Presentando el recibo del mes corriente de LA VOZ o treinta cupones, se tendrá derecho a una ampliación fotográfica a los precios siguientes:

30 por 50... Ptas. 4'90
50 por 60... „ 8'00

CUPON

GONZÁLEZ E HIJOS
Plaza de las Cañas, 12
A las personas que no tengan retrato se les hará gratuitamente.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medidas. Elegante corsé forma Imperio. Fabricación para desmenuos de enfermos. Los del vientre o ción, apropiadas por los médicos. Gran surtido en generos de alta noval, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsetistas de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 92. Córdoba.

ALVEAR.—Bodegas de vinos y almacén de Apañadas de Antonio del Pozo. Vinos finos de Montilla, de Rioja, tintos y blancos de Valdepeñas, cerveza La Mezquita, vermouth, coñac, anisados, ginebra, rom y licores. Vinagre puro de uva. Se sirven a domicilio. Negre, núm. 1. Teléfono. 100.

Se vende un motor alemán de gasolina, seminuevo, de seis caballos, con todos sus accesorios, por la mitad de precio. Para ver y tratar en el despacho de los señores Treñas y Fernández, Alfonso XIII número 6, Córdoba.

Cebada.—Del país superior, se vende a 10,50 pesetas fanega y arroz blanco superior a 0,70 kilo, en los almacenes de Antonio Alvarez Gavilán, Pedro López 13, (frente a la casa de Banca de los señores Pedro López e Hijos), de ocho a una y de tres a ocho.

Buen solar.—Se vende barato en el mejor sitio de Alcolea. Razón Claudio Marcello 5. Córdoba.

Se desea comprar una balsa usada. Razón Meléndez Bosco número 4.
Se arriendan desde el día dos pisos en calle Montemayor número 2. Dan razón Plaza de las Duernas número 11.
Se vende bicicleta de marca alemana con sillones superiores estrictos, sin piel ni tocino, a 9,50 el kilo.—Cebada especial para siembra a 11,50 la fanega. Item superior del país a 10,00.—Harina recia 1.ª a 0,60 kilo.—Afrecho superior a 0,25 el kilo.—Alpiste superior a 0,70 el kilo, y otros artículos a precios baratos.
Elena Corvi Toral.—Profesora en partos. Moriscos, 2.
¿Que tiene usted poca dinero? Vaya a la Cuesta Luján. ¿Que quiere gorras de postín? Allí también las encontrará.